
【２０歳以上】

1 お台場 （５０歳代、男）

2 お台場、コナン （６０歳代、無回答）

3 お台場、コナン （４０歳代、女）

4 スイカ、コナン、お台場 （６０歳代、男）

5 お台場、スイカ、ぶどう、長いも、コナン （４０歳代、女）

6 お台場、海、特産品（スイカ、長いも）、風車 （５０歳代、女）

7 お台場、新しい野菜、くだもの、１年中食べ物がたくさんあること （６０歳代、女）

8 お台場、風力発電、スイカ・長いも、らっきょうなど農業 （２０歳代、女）

9 お台場公園、すいか・ながいも健康マラソン、山菜の里、瀬戸神楽 （６０歳代、男）

10 お台場、スイカの名産地、長芋、ぶどう （５０歳代、無回答）

11 お台場、由良だんじり、コナン像、コナン大橋 （３０歳代、女）

12 お台場公園、瀬戸観音寺、東高尾観音寺、レークサイド （７０歳以上、男）

13 お台場（夏祭りがなくなりさびしい）1年ごとの開催を願う （６０歳代、女）

14 お台場周辺の海、高尾ダム周辺の山 （４０歳代、男）

15 お台場、風力発電、農業、自然が豊かなこと、町民一人ひとり （３０歳代、女）

16
お台場、農産物（スイカ、長いも）、すいか・ながいも健康マラソン、コ
ナン、前田寛治、福本和夫、田熊常吉

（６０歳代、男）

17 お台場、由良町並み、ダム、農業風景、風車、だんじり、コナン関係 （４０歳代、女）

18 北栄町と言えばコナン （２０歳代、男）

19 コナン （４０歳代、男）

20 コナン （４０歳代、女）

21 コナン （３０歳代、女）

22 コナン像 （３０歳代、女）

23 コナン、スイカ （２０歳代、男）

24 スイカ、コナン （４０歳代、女）

25 コナン、スイカ （２０歳代、女）

26 コナン、スイカ （３０歳代、男）

27 コナン、砂 （４０歳代、女）

28 コナン、スイカ、風車 （５０歳代、男）

29
コナンに関するもの（でもコナンばかりにこだわり過ぎるのもいかがなも
のでしょう?）

（６０歳代、女）

30 コナン君、いかだレース、すいか・ながいも健康マラソン （４０歳代、女）

31 コナン、スイカ、ぶどう、らっきょう、長いも、こどもたち （３０歳代、女）

32
コナン
ふぐの産卵場所があること、由良の川が良くなったこと

（５０歳代、男）

33 コナン、スイカ、自動車学校 （３０歳代、男）

34 コナン、スイカ、保育所、小学校、中学校 （４０歳代、女）

35
コナン通り
ぶどう、らっきょう、長いもなどの特産物

（５０歳代、女）

36 コナン、らっきょう、長いも、スイカ、ぶどう等 （４０歳代、男）

37 スイカ、すいか・ながいも健康マラソン、コナン （３０歳代、女）

38 コナン、風力発電 （３０歳代、女）

39 コナン、農作物 （４０歳代、男）

40 コナン、スイカ、海 （４０歳代、女）

問４　あなたが思う北栄町の宝を教えてください

「北栄町まちづくりビジョン町民アンケート」記述集計表
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【２０歳以上】

41 コナン、農業、子どもたち、台場 （６０歳代、男）

42 コナンの町、農作物が豊富、バイパス沿いの風車 （５０歳代、女）

43 コナン、海、砂丘、山、人柄 （６０歳代、無回答）

44 青山剛昌の出身地（コナンのまちづくり）、農作物がたくさんある （２０歳代、女）

45
コナンは絶好の観光、活性資源なのでもっとダイナミックな開拓をして町
の活性化につなげてほしい

（４０歳代、女）

46
コナンの町
西高尾ダムが完成し灌水ができ農業が潤っている

（６０歳代、男）

47 風車 （３０歳代、女）

48 風車 （無回答、無回答）

49 風車 （５０歳代、男）

50 風車 （３０歳代、女）

51 風車は行政として日本一で自慢 （６０歳代、女）

52 風力発電９基 （４０歳代、女）

53 風車、ぶどう、スイカ、らっきょう、長いもなどの農作物 （３０歳代、男）

54 風車（先行取組）、海 （７０歳以上、男）

55 道の駅 （３０歳代、男）

56 道の駅、青山剛昌ふるさと館 （６０歳代、女）

57
町の宝は子供
北条区域の学校、保育施設は充実されていて不満あり（大栄は小中学校と
も古い）

（４０歳代、無回答）

58
こども！
子どもがのびのび遊べる施設があってもよい（パークスクエアにある遊び
道具のように）

（４０歳代、女）

59 自然、特産品 （３０歳代、女）

60 人（住民） （４０歳代、男）

61 こども （５０歳代、女）

62 住民たち （５０歳代、女）

63 子どもと高齢者 （３０歳代、女）

64
・子ども（少子化が激しいため青少年の育成が最も重要）
・故郷を思う心を養う行事や催事

（６０歳代、男）

65 何もない－必要と思わない （無回答、男）

66 だんじり、香味徳由良店、農作物 （３０歳代、女）

67 だんじり （６０歳代、男）

68 由良だんじり （６０歳代、男）

69 だんじりの屋台 （５０歳代、男）

70 東高尾にある仏像 （６０歳代、男）

71 美しい方言（もっと知りたい） （６０歳代、女）

72 子供 （４０歳代、女）

73
・昔も今も子ども
・子どもが生き生きとしているというのが自然の多い北栄町の宝

（４０歳代、女）

74
子どもたち！とその周辺にいる北栄町に住んでいる人々が宝であり人がい
なければ町として成り立たない。その人たちの声を聞くことが課題。

（無回答、無回答）

75
・人の温かさがある
・自然があり空気がおいしいと感じるとき

（無回答、無回答）
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【２０歳以上】

76 豊かな自然と子供たち （５０歳代、男）

77 子どもと畑（自然） （５０歳代、男）

78 砂丘まつり、すいか・ながいも健康マラソン （５０歳代、女）

79

・砂丘まつりとお台場まつりを交互にしてはどうか
福祉まつりも旧大栄だけでなく旧北条にも場所を貸してもらってやっては
どうか
・駅伝も交互に

（５０歳代、女）

80 いかだレース （６０歳代、男）

81
・ソフトやバレーなどのスポーツイベント
・一度県外に出た人たちが地元に帰ってきて就職するなど地元に対する愛
情が宝

（２０歳代、女）

82
マラソン大会はすでに「全国区」となっている宝。大切に育てるべき。
（この大会に農産物を絡ませるとか、バーガーフェスタはどうか）

（７０歳以上、女）

83
豊かな自然と芸術文化のレベルの高い先陣を輩出した土地柄であることを
誇りに思う。これから育つ子供たちにもこのことを教え伝えねばならない
と思う。

（７０歳以上、女）

84 文化・芸術のまち（イメージ）　前田寛治、生田和孝など （４０歳代、男）

85
・北栄町民ミュージカル劇団「ウォーターメロン」
・子供たち、福祉施設

（２０歳代、男）

86 北条地区の文化の発信は素晴らしい、大切にしたい （５０歳代、男）

87 農業が盛んなところ （３０歳代、女）

88 農業、自然環境 （５０歳代、男）

89 農業の町 （５０歳代、女）

90 農業 （７０歳以上、男）

91 農業で雇用がある程度あること （４０歳代、男）

92 農業、スイカ、長いも （４０歳代、女）

93 特産物 （４０歳代、女）

94

・特産物
・北栄町民
・ＢＧ、町民グラウンド、体育館等でのスポ少活動
・北栄砂丘まつり

（３０歳代、女）

95 大栄スイカ、長芋 （７０歳以上、女）

96 スイカ、長いも、マラソン （３０歳代、女）

97 スイカ （３０歳代、女）

98 ぶどう （３０歳代、女）

99 ぶどう、砂丘、砂丘まつり （５０歳代、女）

100 スイカ、長芋等の農作物 （５０歳代、女）

101 農産物、スイカなど （６０歳代、男）

102 スイカ、長いも、らっきょう、コナンの町 （４０歳代、女）

103 食べるもの （３０歳代、女）

104
北条の巨峰と大栄のスイカはどこよりも美味しい。誰にも自慢できる。
もっともっと全国、世界に発信させたい。

（４０歳代、女）
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【２０歳以上】

105

・地元のおいしい野菜、果物がたくさんあるのに手軽に安く販売している
ところがあまりなく、他の町村や倉吉市内までわざわざ行っている。
・もっと子供たちが安全に遊べるようなところが近くにあればいいなあ
（公園が少ない）

（６０歳代、女）

106
・長いも、らっきょう畑の広がった自然（人が手をかけているからこそ）
が好き
・役場の桜が好き（北条小学校も）

（５０歳代、女）

107 砂と黒土、人 （４０歳代、男）

108 自然がいっぱいのところ、空気がおいしいところ （２０歳代、女）

109 自然 （５０歳代、男）

110 山菜の里、景色、海、山 （４０歳代、男）

111 自然、スイカ （３０歳代、女）

112 自然、砂丘畑の広大さ （２０歳代、男）

113 自然 （４０歳代、男）

114 海 （３０歳代、女）

115 海、緑 （４０歳代、女）

116 砂丘畑（荒畑を見ると残念に思う） （７０歳以上、女）

117 海と山、だれもが自由に自然と触れ合える環境 （４０歳代、男）

118 日本海、風車、自然、スポーツ行事、コナン （２０歳代、男）

119
・海、山、田畑（農業）
・活かせるもの、場所がたくさんあると思う

（３０歳代、女）

120 環境の良さ（生活全般） （５０歳代、男）

121 山、海、砂丘畑などの自然 （５０歳代、女）

122 西高尾の蛍（きれいな川）、スイカ、ぶどう （３０歳代、女）

123
・海と浜辺と松林
・最近手入れができていなくて荒れてしまい残念。昔のように松露が生え
るような美しい景観が取り戻せたらいいなと思う。

（６０歳代、女）

124
・白砂青松
・農業の町として独自性を農業を中心にしたまちづくり

（７０歳以上、女）

125
・砂丘農業の振興
・白砂青松の自然

（６０歳代、男）

126 農業、子ども、交通 （６０歳代、女）

127 豊かな自然とスイカ、長いも、ぶどう等の農産物 （５０歳代、女）

128

・スイカ、長芋、ぶどう等の農作物が良質に作れる環境
・青山剛昌の出身地
・風車による風力発電
・自然災害にあまり縁がなさそうな場所にあるイメージ
・この４点は他の町には負けないと思っている

（２０歳代、男）

129

・自然が豊か
・北条ぶどう、長いも、大栄スイカ
・道の駅お台場（北条の方はもう少しきれいにしてみんなが行きたいと思
う場所にしてほしい）
・レークサイド大栄

（６０歳代、女）

130
北栄町は他自治体に先駆け風車を建設し、環境にやさしい町としてアピー
ルできている。また、Ｂ＆Ｇ海洋センターを中心として体育施設が充実し
ており、スポーツの盛んな町である

（無回答、無回答）
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【２０歳以上】

131

・風車が他より早くつくられたこと（素晴らしい眺め）
・農産物（大栄スイカ、長芋、ぶどう、らっきょうなど）が多い
・すいか・ながいも健康マラソンが全国的に有名になったこと（参加者が
増加しつつある）
・白砂青松（大自然の美しい景色）があること

（６０歳代、女）

132 安心で安全で静かに生活できる （３０歳代、女）

133
・北栄町というより鳥取県自体が災害が少ない地域であるということが重
要なこと。
・大栄スイカ

（５０歳代、女）

134 災害が少ないイメージ （６０歳代、女）

135
災害の少ない安全な町というイメージがありますが、近年の風水害が対岸
の火事ではなく、身近ないつでもわが町にも起こり得ると考え、備えを怠
ることのないようお願いします。

（５０歳代、男）

136 鳥取米子の中間地点にある交通の便が良く住みやすい町 （２０歳代、女）

137
のどか、のんびり
大きな災害が少ない
何もないのが悪いところだけど良いところ

（３０歳代、女）

138

・小ささ。校区内のことは大体わかる。
・天神川河口。広がるイメージ、北条砂丘
・冬、空を飛んで降り立つ白鳥、その声
・北栄まつりの降ってくるような花火

（４０歳代、女）

139 日頃から落ち着いた生活がしやすくこの先も住みたい （２０歳代、女）

140
・9号線から眺める日本海、松並木
・砂丘畑の農産物、山側の梨、柿、果物の豊富なところ

（７０歳以上、男）

141
・農業、自然、風力・太陽光発電の先駆け、海岸線で９号線沿いにあるこ
と、青山先生の出身地、地域ボランティアの方の継続力など
・「立地」にも恵まれ、可能性を持った発展の町だと思う

（５０歳代、女）

142

・特産物、スイカ、長いも、らっきょう等全国的にも知られているおいし
いものがある。しかし高齢化していて若者が少なくなっているので次世代
が続いていくか心配
・伝統行事、トンド・祭（秋）など地域で集まってかかれることがまだま
だ続けられているところが良い。
・東園など水田を共同している。家族が少なく（高齢）なっても水田を維
持できている

（６０歳代、女）

143

緑の豊かさ、青山剛昌ふるさと館、コナン大橋、コナン列車、お台場、風
車、松神観光地引網（ＴＶに出て日本最大級と聞いたので）、北栄砂丘ま
つり、農産物、自治会秋祭り、どんど祭、ブライダルフォトグラファー大
塚さん

（３０歳代、女）

144 農業、人と人とのつながり （３０歳代、女）

145 催し物など旧北条の催し物等の方が優遇されているイメージ （２０歳代、男）

146 これと言ってインパクトのあるものが思い当たらない （４０歳代、男）

147 思い浮かばない （４０歳代、男）

148 特になし。今後作る必要がある （２０歳代、男）

149 旧大栄町と旧北条町とイメージが違い過ぎで統一を持って行政を！ （４０歳代、女）

150
マンガ「コナン」の内容は犯罪ばっかり少年に教えることだけか。何が明
るい町づくりか。

（７０歳以上、男）
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【２０歳以上】

1 お金はどうするの？ （７０歳以上、男）

2 税金が安い町 （３０歳代、女）

3 自給自足できるまち （５０歳代、男）

4 静かな町 （無回答、男）

5 「住みたい」でなく「住みたくなる」町を希望 （６０歳代、男）

6 雇用の場が住む条件となる （７０歳以上、男）

7 自主自立精神あふれる町民の町 （５０歳代、男）

8 農業で栄える町 （７０歳以上、男）

9
この町にある自然をしっかり生かした町になれば健康、子育て、活力･･･入
り入りな部分の質が向上すると思う

（３０歳代、女）

1 人口が増加した昔を振り返り対策を講じては？ （７０歳以上、男）

2 合併をご破算にして大栄町と北条町に戻してから考えるようにする （７０歳以上、男）

3 この町にあるものを活かし魅力ある町にすること （３０歳代、女）

4
住みたいと思う町にすること。施設の充実、特に子供が思い切り遊べる公
園がないのが残念。お年寄りもゆっくり散歩ができて子どもたちも安心し
て遊べる公園があればよい。

（無回答、無回答）

5
北栄町ミュージカルやコナンの作者がいるので積極的にアピールするべき
ではないか

（２０歳代、男）

6
北栄町民であるメリットが必要。他町と同じことをしても北栄町に住む利
点はない。

（３０歳代、男）

7

赤ちゃんの泣き声が地域から聞こえなくなった。進学等で県外へ流出して
しまい、帰郷するにも働く場所がなく大都会での生活を選んでいるのは仕
方ないと思われる。町内、近郊にも雇用の場がない。他県にはＩターン、
Ｕターンする若者がある様子。わが町にはそのような政策がとられている
か？

（５０歳代、女）

8 働く場所がなく琴浦や倉吉、鳥取市に流れてしまっている （３０歳代、女）

9 若年層が流出しないような雇用の場を誘致してほしい （６０歳代、女）

10 非正規労働という低賃金がのさばっている。低賃金では結婚もできない。 （７０歳以上、男）

11 農村業を栄えるべき（補助等を充実） （６０歳代、男）

12 農業収入で生活できること （７０歳以上、男）

13
交通対策を今以上に徹底することで将来に対する若い人の不安を解消し、
同時に交通関係の雇用拡大を図る

（４０歳代、男）

14 空き家対策、入居誘致など （７０歳以上、女）

15 若者が住める住宅を増やしてほしい（町営） （６０歳代、女）

16
同居しない家庭が増えているので若い家族が住む場所をつくっていったら
よいと思う

（３０歳代、女）

17

北栄町は東西部へ仕事場を持っても交通の便の良い場所です。一方由良地
区は車を持たなくても食・医療・金融・ＪＲ・バス・役場も含め住みやす
い場所でもある。お年寄りも高校生の通学にも便利の良いところ。そのあ
たりをＰＲし、町営住宅、住宅地、アパートの確保を積極的に進めてはど
うか。

（５０歳代、女）

問５　あなたは将来どのような北栄町に住みたいと思いますか　その他（具体的に）

問８　人口減少への対策としてあなたの考え方　その他（具体的に）
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【２０歳以上】

18 婚活、企業誘致、住宅支援 （５０歳代、男）

19
人口減少の原因は一人が産む人数が少なくなっただけでなく結婚する人が
減少しているからであるので婚活を中心に対策してみては。

（３０歳代、男）

20 まず結婚する人を増やすこと （７０歳以上、女）

21
結婚しない若者が多いと思うので、昔のような仲人するような人を育てて
はどうかと思う。独身者を少なくするために。

（７０歳以上、無回答）

22 適齢期の男女の出会いの場を多くつくることが望まれる （７０歳以上、女）

23 結婚問題により積極的施策を講じるべき （７０歳以上、男）

24 若年対策、移住対策に優遇措置を構築すべき （６０歳代、男）

25 若い人が定住しやすい環境をつくる （３０歳代、女）

26 若者が結婚して定住できるまちづくりが必要 （７０歳以上、女）

27 財源は？ （７０歳以上、男）

28 村舅がうるさい （２０歳代、男）

29
結婚希望の独身者への支援（家庭、地域で）を真剣に対応してほしい。職
場間での出会いの場の設定など

（７０歳以上、女）

1 放送を昼の時間にもお願いしたい （６０歳代、女）

2 保育園 （３０歳代、男）

3 保育所や学校のおたより （３０歳代、女）

4 特に入手していない （３０歳代、男）

5 入手しない （２０歳代、女）

6 スポーツ大会など必要ない （４０歳代、男）

7 たまにどこか行ったときにある広告 （２０歳代、女）

8 議員の報告活動 （７０歳以上、女）

9 トリピーメール （４０歳代、男）

1 状況に応じてサービス法を変えるべき。その中でより良いものを選ぶこと。 （無回答、無回答）

2
サービスをこれまで以上に向上させ負担の増加を抑えるべき。能力のない
人をリストラしたりするべきじゃないですか、一般企業はそうですが。

（３０歳代、男）

3 生活に必要最低限なサービスは必要。でも無駄なものはなくせばいい （４０歳代、男）

4 行政サービスがわからない （２０歳代、女）

5 スポーツ大会など必要ない （４０歳代、男）

6
自治会に交付金を出し、まとまって頑張る自治会には不安・不便さの解消
ができるようにする（例えば除雪機械の購入、維持管理に交付金を出す）

（４０歳代、男）

7 全てを行政に付託するのではなく自らが負担することも必要である （５０歳代、男）

8
サービスを減らすとはもってのほか。行政はサービスが最大の業務。サービスを維
持するためには何をしなければならないか考えるべき

（６０歳代、男）

9
町民に負担をかけすぎ。町民のために自分たちを多少犠牲にして行政サービスを
行うべき。

（２０歳代、女）

10 人にあったサービス （７０歳以上、女）

問１０　行政サービスに対するあなたの考え方　その他（具体的に）

問９　町からの情報をどのような方法で入手していますか　その他（具体的に）
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【２０歳以上】

1 もっと簡素でよい （無回答、男）

2 大きな出来事しか載っていない （３０歳代、女）

3 写真が少ない （４０歳代、女）

1 全般 （４０歳代、男）

2 全般 （７０歳以上、女）

3 全般的 （６０歳代、男）

4 全部 （無回答、無回答）

5 全部 （４０歳代、女）

6 全部 （６０歳代、女）

7 全部 （３０歳代、女）

8 全体 （３０歳代、女）

9 全体 （７０歳以上、女）

10 大体全部 （３０歳代、女）

11 さらっと全部読む （４０歳代、女）

12 行政全般、人事異動 （６０歳代、女）

13 行政関係 （６０歳代、女）

14 行政情報 （７０歳以上、男）

15 予算、決算、支出 （７０歳以上、男）

16 町内の出来事　　すべて （７０歳以上、女）

17 行事情報 （４０歳代、女）

18 行事関係 （６０歳代、男）

19 行事予定 （５０歳代、女）

20 イベント等開催情報 （２０歳代、女）

21 活動、おくやみ、各地区の行事 （６０歳代、男）

22 町の出来事 （４０歳代、女）

23 後ろの方の記事 （５０歳代、女）

24 赤ちゃん誕生 （４０歳代、女）

25 赤ちゃん誕生、おくやみ （６０歳代、女）

26 赤ちゃん誕生、おくやみ （５０歳代、女）

27 元気がいっぱい、人の動き （６０歳代、男）

28 誕生日、生まれた子供 （２０歳代、女）

29 各月の行事、活動報告、お悔み、赤ちゃん誕生、人口 （３０歳代、女）

30 死亡欄 （５０歳代、男）

31 出生、死亡欄 （４０歳代、女）

32 出生、お悔み、保健関係 （４０歳代、女）

33 誕生、お悔み、4歳児紹介 （３０歳代、女）

34 後ろの子どもの写真 （４０歳代、女）

35 子どもの紹介、行事 （４０歳代、女）

36 ４歳児の紹介記事、ゴミ出し日 （３０歳代、女）

37 健診日程、ゴミ収集日 （２０歳代、女）

38 ごみ出しカレンダー （４０歳代、女）

39 スポーツ、全部読んでいる （４０歳代、女）

問１１－３　町報について　「やや不満」「不満」を選ばれた方　その他（具体的に）

問１１－４　町報について　①よく読む記事
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【２０歳以上】

40 スポーツ大会 （４０歳代、男）

41 スポーツ大会 （５０歳代、女）

42 スポーツ結果 （６０歳代、男）

43 スポーツ記事 （３０歳代、男）

44 行事の結果 （４０歳代、男）

45 くらしの新鮮情報 （６０歳代、男）

46 くらしの新鮮情報 （無回答、無回答）

47 講習会、資格試験、行事 （５０歳代、女）

48 お知らせ等 （３０歳代、女）

49 今後の行事やイベント、赤ちゃんとか子供のところ （２０歳代、女）

50 子供達がのっているもの、フッ素塗布などの予定 （３０歳代、女）

51 人権の記事 （６０歳代、女）

52 文化的な記事 （６０歳代、男）

53 郷土の文化 （６０歳代、女）

54 税に関する内容、お悔みや誕生 （無回答、無回答）

55 子どもたちの活動（学校など）の記事 （２０歳代、女）

56 地域活動状況 （３０歳代、男）

57 部落の行事、写真、農業情報、作物の価格等 （６０歳代、女）

58 図書館情報 （６０歳代、男）

59 図書館へ行こう、町長日記、くらしの新鮮情報 （６０歳代、女）

60 インタビュー系の記事 （２０歳代、男）

61 特集、暮らしの新鮮情報 （３０歳代、女）

62 イベント結果、人の動き （５０歳代、男）

63 議会 （７０歳以上、男）

64 議会のことや行事など （５０歳代、無回答）

1 町長の町の取り組み方についての考え方 （５０歳代、男）

2 町財政についてわかりやすく充実してほしい（今後の課題など詳しく） （４０歳代、男）

3 行政内容 （７０歳以上、男）

4 行政から住民への発信事項の拡大 （６０歳代、男）

5 特集 （６０歳代、男）

6 町内の企業の紹介、小中学生などの活躍状況 （７０歳以上、女）

7 町行政に関すること （無回答、無回答）

8 行政や福祉関係の情報 （２０歳代、男）

9 県政とのやり取り （７０歳以上、女）

10 イベント・行事をまとめた記事 （２０歳代、男）

11 行事 （４０歳代、女）

12 行事案内、町内施設の様子について （２０歳代、女）

13 料理レシピは一品でもお願いしたい （無回答、無回答）

14 北栄町の歴史的な事や人の紹介 （６０歳代、男）

15 くらしの新鮮情報 （３０歳代、女）

16 イベント内容欄の見易さ （無回答、無回答）

17 保育園の写真 （２０歳代、女）

18
各種スポ少などの活動状況、試合結果
子どもが見ても興味の持てる記事

（３０歳代、男）

19 旬の作物の作り方、種まきの時期等 （６０歳代、女）

問１１－４町報について　②さらに充実してほしい記事
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【２０歳以上】

20 就職情報 （４０歳代、女）

21 もう少しいきいきとした写真だとよいと思う （４０歳代、女）

22 風力発電の収支報告 （６０歳代、男）

23 中部広域の情報 （６０歳代、女）

1 出生、死亡 （７０歳以上、女）

2 お悔み、赤ちゃん誕生（個人情報に関すること） （無回答、無回答）

3 赤ちゃん誕生の名前（親の名前も）→人数だけでも良い、おくやみ （３０歳代、女）

4 赤ちゃんの生まれた家 （５０歳代、男）

5 わかりにくい記事（専門的な言葉が多く説明もない記事） （無回答、無回答）

6 役場職員系統図（誰がどこに行こうが私たちには関係ない） （３０歳代、女）

7 人権ほくえいは必要ない （６０歳代、男）

8 町長日記 （４０歳代、男）

9 町長日記、編集後記（もっと小さくてもいい） （３０歳代、男）

10 サークル紹介 （４０歳代、女）

11
食育だよりは要らない。つまらないしためにならない。作るならプロらし
いものをお願いします。

（３０歳代、女）

1 全部必要 （６０歳代、男）

2 幼、保育園や小中学校の様子 （３０歳代、女）

3
子どもにも読んでもらわないと意味がないと思うので、多少ふざけていて
も子どもの興味を引ける内容の記事を充実させてほしいです。

（２０歳代、男）

4
町内のマップ特集
町内でも行ったことがないところや知らない場所があるから

（５０歳代、女）

5 北栄町内で活躍している人の紹介 （３０歳代、男）

6
北栄町から芸能界に入った人、いろいろな国、地域で活躍している人を
大々的に紹介してほしい。もっと若い人も関心を持つ内容。難しいことは
少なくみんなが楽しめることは大きく。

（６０歳代、男）

7 近隣の町の情報、生活、活動エリアの情報 （４０歳代、女）

8 土地に伝わるいわれなど （無回答、男）

9 案外知られていない町内の歴史などを簡単に （７０歳以上、女）

10

・お菓子のレシピや旬の素材を使った料理の作り方
・北栄町のおいしいお店（クーポン付）
・北栄町の有名人に会う
・困ったとき（病気やけが、悩み）どうすればいいのか、なぜ起きるのか
など

（無回答、無回答）

11 町内企業の紹介（農業を含めた求人情報の状況） （４０歳代、男）

12 町内にある中小企業の紹介などをすべき（３～４社） （６０歳代、男）

13 町内の企業紹介、事業内容、求人 （５０歳代、女）

14
町の企業に求人情報
わざわざハローワークを通さなくても求人募集を受けられたらいいと思う

（３０歳代、女）

15 就職情報 （４０歳代、女）

16
異文化を知るためにも英語助手のエッセイなど何でもいいので載せてほし
い

（６０歳代、女）

問１１－４町報について　③あまり必要ないと思い記事

問１１－４町報について　④あればよいと思う記事
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【２０歳以上】

17
小さいことでもほっこりするような記事
人目につかない良い事件とか、人知れずがんばっている人とか

（３０歳代、女）

18 耳寄りな情報 （６０歳代、無回答）

19 介護予防事業の内容や日程 （７０歳以上、男）

20 各集落の文化財、イベントの紹介 （６０歳代、男）

21 町内各集落の特集記事、エピソード等　人物 （６０歳代、女）

22 ４０歳過ぎの男女の結婚へのチャンスの場を今一度 （６０歳代、女）

23 カラオケが楽しめる催しの欄 （５０歳代、男）

その他　まちづくりに対する意見やアイデアなど

1 合併から （２０歳代、女）

2
・若者が定着できる職場が求められる。
・多岐にわたりよく網羅して作られていて、いつも興味深く読ませていた
だいています。ありがとうございます。

（７０歳以上、女）

3 明るく元気な町づくりに努力してほしい。 （６０歳代、男）

4 北栄町に定住して１０年ちょっと。北栄町のことがわかっていません。 （７０歳以上、男）

5

・町長の任期は２期８年までとする。
・女性町長を輩出する。
・自動車専用道路ではなく、４車線化に拡幅する（羽合東伯間）→道の駅
等のため。
・景観法の制定！エネルギーリサイクルとはいえ風車や太陽パネルは見た
目、目障り、白砂青松、大山、蒜山、砂丘畑には似合わない。
・町議会議員の削減→２名減
・小中学校の校庭の芝生化→来年絶対に！
・オリンピック選手を輩出する。

（５０歳代、男）

6 今の北栄町は大栄よりなので北条のほうももっと活気づけてほしい。 （２０歳代、男）

7 農業で何か（スイカ、長いも、野菜以外で） （５０歳代、男）

8
もっとたくさん公園か散歩できる場所を作って、小さな子供や犬の散歩の
できる場所を作ってほしいと思います。

（６０歳代、女）

9

・町営住宅が少なく古い感がある。以前知人が保証人の所得証明が必要だ
が北栄町に知り合いがいないため入るのをあきらめかけていた。私も所得
証明を他人に渡したくはなかったが仕方なく協力して住民になれた。役場
内で所得証明位確認してください。
子どもの友人たちが次々と湯梨浜、倉吉にアパートを借りたり、住宅を建
てて出ていくのを見ています。残念な気持ちと仕方ない気持ちと両方で
す。若い人たちの住まう場所が少ないのも人口減少のスピード化を招いて
いると思います。
・ゆったりした川（由良川）沿いを桜並木にしたらどうでしょう。

（５０歳代、女）

10

・北栄町は農業の町ですが、できればもう少し住宅等を増やして若年層を
取り込んでいただきたい。
コナンという武器があるので、全体的にもう少しコナンに力を入れて観光
客ＵＰにつなげてもらいたい。

（２０歳代、男）

11
食事のおいしいお店をつくってほしい。
ファミレスを誘致してほしい。

（５０歳代、女）

12
コナンロードをもう少し考えて観光を楽しくにぎやかに、１年を通じてで
きたらなあと思います。

（６０歳代、女）
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【２０歳以上】

13

・畑の広さを利用してソーラーパネルで発電をしたら荒れた畑や要らない
畑の再利用ができませんか。
・コナンに頼るのもよいが、北栄町独自のキャラクターや北栄町を舞台と
したマンガなどでアピールするのは?
・役場でいろいろな申請手続きをするのに夜間、せめて夜８時くらいまで
対応してもらえたら仕事を休まず利用できる。毎日でなくても週１～２回
は夜も利用可能な日があるとうれしいです。

（５０歳代、女）

14
町民運動会は必要を感じない。（集落間の交流もないし、せいぜい集落の
参加者の交流を図るだけである）

（６０歳代、男）

15

・一番気になる（不安）点は人口が少なくなることです。
・たまに役場に行くことがあるが町職員の「活発のなさ」です。一見何も
していない雰囲気に唖然とする。企業であればダメ会社となるでしょう。
今が普通と思っていては困ります。町政改革はいいでしょう。しかしもっ
とやらなければならないことは職員の資質向上、意識改革なのでは？町民
はバカではありません。しっかり見るところは見ていますよ。

（４０歳代、男）

16

現在は自家用車が運転できるので不便は感じないが車がなければ今の家に
は住めなくなると思う。買い物は大型店、専門店より身近なところにコン
ビニのような小さな店が欲しい。病院も通院が難しくなると思う。高齢に
なっても快適に住める町を目指してほしい。

（６０歳代、男）

17

・仕事と地域活動、地域の役員など強制的になりやすく、負担にならない
ようにしてほしい。行事が多く負担に感じている。
・後継者不足で農地の維持ができない状況にあり、対策をしてもらいた
い。高齢化で労働力がない。

（５０歳代、男）

18
北栄町の中心部に何も（人が集まる）施設がないので休日も町外へ外出な
ど、仕事も町外へとなにも楽しめない町だと思ってます。不便さが目立つ
町だと思います。

（４０歳代、女）

19 自治会への意見なので省略 （６０歳代、男）

20

最近注目されている政務活動費のようなものが町にあれば情報公開の度合
い等知りたくなる。ふるさと納税なども注目される中、税金の動き、使い
方等を知るものになって。町報は読みやすさを求められているのでその視
点での広報がなされるとよいなと思う。

（４０歳代、女）

21

・農業等への取り組みをもう少し真剣に考えてほしい。
・旧大栄町と旧北条町が一緒になりよいことですが、行事、スポーツ等の
取り組み方を考えてください。（例えばこれからある運動会ですが一度
別々にしてみたらどうですか）

（６０歳代、女）

22
コナンの観光を発展させ、宿泊施設を充実させること。また風車は観光の
一つになると思うのでコナンと風車を結びつけた町を考えられたい。

（５０歳代、男）

23 コナンをもっと全国的にアピールし発展してほしい。 （４０歳代、男）

24
コナン通りがもう少しにぎわいがあるとよいと思います。休憩場所があっ
たりお店があったり鬼太郎通りのような感じ。

（４０歳代、女）

25

・コナンに頼り過ぎでは。ほかにある「まちの宝」にも少しは力を入れて
はどうでしょうか。（ブームが過ぎたらどうなるの？興味がない人はどれ
だけよいイベントをしても全く響かないと思う）
・宿泊施設が少なく、また泊まっても連日楽しめる場所がない。

（３０歳代、女）

26 コナンを観光資源とするのはよいが経済効果が少なく感じます。 （３０歳代、男）
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27
コナンをひとまとめにして観光客がもっと楽しめるように工夫してほし
い。半日でも遊べるような何か･･･

（４０歳代、女）

28
著作権の問題があるとは思うがコナンのまちづくりとしては少しさみしい
ものがある。

（３０歳代、男）

29

町民がどんな町にしたいかを明確にした上でそれを実現するために何をす
るかを示すべき。今回のアンケート結果を町民に知らしめる。あれもこれ
もでなく３つ以内に絞りこれに多くの予算を集中的に使う。このことに対
しても町民に情報発信する。町報、放送でなく町民説明会等を開催し、今
以上に情報発信する。これを拒み参加が少なければ町民に責任がある。少
子高齢化で予算も少なくなる。可能なことは民間、地域に任せる。同時に
行政はコスト縮減を行う。町民にわかりやすくしないと公務員は特別なの
かと町民からの意見が離れてしまうので注意が必要。

（５０歳代、男）

30
緑の羽根、共同募金、社会福祉の寄付などどの部落に対しても同じように
してほしい。集める部落集めない部落どうなっていますか。町長に質問し
ます。

（６０歳代、女）

31
若い夫婦世帯を見ているとたて・よこのつながりがなく思う。部落内、保
育所内、学校内でつながっていく方法はないでしょうか。「おやじの会」
といった活動は今も存在していますか？若者に大きな期待を寄せている。

（５０歳代、女）

32
若い人が仕事をする場所がない。「シェア金沢」のような多世代交流ので
きる場所があったらいいと思う。町に活気がない。

（５０歳代、女）

33 もう少し自己責任があってもよいのでは。 （無回答、男）

34

公共の運動施設等の整備をすればスポーツもさらに活性化して健康面にも
良いと思う。コナンは今一つパッとしないので免許試験場跡地にもう少し
遊具をつくるなどして子どもたちの集まる場を増やすべきだと思う。小規
模遊園地的なものが欲しい。

（５０歳代、男）

35

大変住みやすく満足に幸せに暮らしている。ただ今後町の発展を考えると
「人」の力や数は重大な要素と考え、交通、衣食住の便を考え強味とし９
号線沿いの住宅地を充実させ、若い年齢の方が住みやすい移住環境を整え
活気のある明るいイメージの北栄町をと願う。
町報は前半の記事の量が多すぎ。自治会によっては届くのが月の４，５日
になると終わっている行事もあり「お知らせ」が生かされていない現状も
ある。

（５０歳代、女）

36
役場職員の対応が悪い。間違いを認めず二言目には「自分たちにはわから
ない」謝罪の言葉も少ない職員が多すぎる。人として最低限の礼節を持っ
て対応してもらいたい。

（２０歳代、男）

37
町報に多くの記事が掲載されているがホームページに掲載してはどうか。
（経費の圧縮）

（６０歳代、男）

38 合併をもとに戻してこじんまりした町づくりをする。 （７０歳以上、男）

39 より良い住みやすい町になるよう願っています。 （４０歳代、女）

40 学校と町のかかわりいまいちわからない。 （４０歳代、女）
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41

どの会合の話し合いでも前例や実績にとらわれているということを感じ
た。前例や実績のない提案はほぼ協議されないことが多くあった。協議さ
れたとしてもとても建設的な話にはならず、新しい意見は年配者を中心に
つぶされることも多く結果近隣の町と比べても活力がないように見えてし
まう。時代の流れには確実に取り残されるでしょう。町議会にも言えるこ
とだが、若い人材の意見を取り入れ何事にもチャレンジ精神で取り組んで
いくことができなければ魅力のあるまちづくりはできない。

（４０歳代、男）

42

・家の中に閉じこもって付き合わない人がいる。そういう人が地域の人と
交わるようなことはないか。
・独身者（結婚していない人）が周りにたくさんいる。男女の仲をさらに
取り持つことはできないか。

（６０歳代、男）

43

個人情報を気にするあまりに近隣とのコミュニケーションがとりにくく
なってきているのをもう少し改善できればいいと思う。私にできることは
声かけや笑顔しかないが常に考えている。町民全体で取り組める健康対策
等考えていただけたら参加する人間はたくさんいると思う。

（６０歳代、女）

44
家を買いました。子どもが二人おり、これから何十年もこの北栄町に住む
ことになります。もとは主人も私も中部出身ではないのでこれから北栄町
の魅力をもっともっと発見できるよう手助けしてほしいと思います。

（無回答、無回答）

45

企業誘致ができればいいが、難しいと思うのでベッドタウンとして住みや
すく子育てをしやすい町づくりを目指して教育、医療・介護・趣味等が充
実した町づくりをしていったらいいと思います。サービス付き高齢者住宅
の推進等中部ではまだ遅れていると思うので中部の他市町村に先駆け実現
してほしい。施設が増えれば雇用も増え、税収が増えればサービスの質を
落とさず住民福祉に役立てられるのではと考えます。もちろん不必要な経
費は削ってもらって。

（６０歳代、女）

46 住みやすい町だと思います。 （３０歳代、女）

47

・子供が自力で行ける距離に公園をもっと作るべき。遊び場がないから家
にこもる。その管理に雇用者を置けば雇用の場ができ広場もきれいに保て
るのでは。
・コナンに頼ってばかりでは新しいものはできない。免許試験場跡地に大
きな遊具施設があるだけでも違うと思う。迷路だけでは･･･
・ＢＧの体育館を子供と利用したいが何かしら教室が入っていて利用でき
ない。夜間は一般用に開けるか日曜日だけは教室を入れないでほしい。
・障害児利用デイサービスの充実が北栄町は遅すぎる。最近やっと中央保
育所跡地にできたがもっと早く来てほしかった。

（３０歳代、女）

48

・コナンの町を宣伝することはよいことであるが看板倒れで味気ない。せ
めてメインストリートには土産店等を誘致してはどうですか。今のままで
はさびしい限り。
・議員にまちづくりに対する夢がない。これではダメだ。
・北栄町は農業の町とか環境にやさしい町と言っておられるが何かにつけ
て活力がない。町民の性格にもよるが、話題性もなく暗い。これでは人口
は減るばかり。もっと自由闊達な意見等が言える町にすべき。

（６０歳代、男）
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49

・いろいろなスポーツ、公園施設を充実し、北栄町民であることのメリッ
ト作りが必要
・町内の業者、商店を優遇するのではなく中部全体の活用をするべき（町
内のみでなく中部内で働く町民はたくさんいるのだから）
・雇用は町のみでやるのでなく中部、鳥取県全体で雇用創出企業誘致する
べき

（３０歳代、男）

50

夏祭りを北条とお台場を交代しながら開催してほしい。（車の便利さのた
め）。盆踊りはどうか?
交通タクシー（バス）に乗るのにバス停まで行くのは足の痛い時は大変。
部落の集会所まで来て下さればと思う。

（６０歳代、女）

51
子育て支援もだが、これからの若い人のために子供を産みやすい環境を整
えてあげてほしい

（４０歳代、女）

52

北条にはスーパーのようなものがなく、下北条Ａコープくらいで中北条Ａ
コープがなくなり買い物が不便なのと近所の人との触れ合いもなくなっ
た。（地元の人と会わなくなったため）。お年寄りは（中北条の方）とて
も寂しい思いをしていると思う。北条には羽合、大栄のようなコインラン
ドリー、飲食店、スーパーがなくさびしいというか物足りない。

（５０歳代、女）

53

町内在住者でも若年層にはまず北栄町を知ってもらうことから始める必要
があるのでは?（特に２０代）基本的に町の事業をほとんど知らないし広報
誌も興味をひかれないし何か方法を変えてアピールできないのか。告知放
送も２０代の独身層は絶対聞かないだろうし。全体的に町に対する興味を
引くところからスタートできないでしょうか。

（３０歳代、女）

54
若い人たちが農業に取り組みやすい仕組みなどがあるとよいと思う。（人
口減少も少しは緩やかになるかもしれないので）子どもを育てやすい環境
をつくる

（３０歳代、女）

55

北栄町に魅力を感じない。コナンもしょぼいし鬼太郎くらいの元気が欲し
い。県外からコナンに来られているのを見ると申し訳ないくらい切なくな
る。たったこれだけをわざわざ見に来ておられるのかと思うと･･･。大型店
も商工会のの反対か何か知らないが来ないしみんなが鳥取米子へ行ってし
まわないよう大型ショッピングセンターが必要。パータン、アプトではダ
メでしょ。

（２０歳代、男）

56

・雑誌や新聞などをいつでも出せるリサイクルステーションのようなもの
を町内にもっと増やしたらいいと思う。
・ペットボトルや缶も同様。
・がん検診などがなるべく経済的負担が少ない状態で受けられるようにす
るなど町民の健康が守られるような対策を充実させてほしい。

（３０歳代、女）

57 カラオケを北栄砂丘まつりにも取り入れてほしい （５０歳代、男）

58
９号線沿いに大型の店舗などを誘致のニュースを一度見ましたが、良いと
思います

（３０歳代、男）

59 子どもが安心して遊べるスペースが欲しい。買い物に不便。 （３０歳代、女）

60

国も地方も財政が非常に厳しい中で何もかも満足を感じる行政サービスが
できるわけがない。私たちの若い時代を考え比較すると雲泥の差があるほ
どよくなっている。時代の流れとともに当然と言えばそうかもしれないが
財政が破たんすると国そのものが大変な事態になる心配がある。そのこと
をよく認識し行政サービスを進めてほしい。

（７０歳以上、男）
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61

・企業誘致による雇用の創出。
・コナンをもっと地元有利に使えないか。
・ＰＲの方法、思い切った観光施設（コナン公園、フードコート）、コナ
ンの大好物○○○等名物を作る。

（５０歳代、男）

62

・学童保育の充実（場所も狭いのでは?）
４年生以上も長期連休は利用できるようにしてほしい。平日も含めて検討
お願いします。
・こども園→小学校→中学校と友達が変わらないのはいいこともあるが高
校生になったときつまづく子もいると思う。友達づくり等世界が狭くなっ
てしまう気がする。大栄中学校と合併も考えてもらうのもいいかと思う。

（３０歳代、女）

63
・健康増進センターの利用促進→体力づくりと指導（土日）
・官民一体の減塩運動（外食・コンビニ等）→がんの予防
・コナンの情報発信と第２の水木しげるロードに

（５０歳代、男）

64 がんばってください。 （６０歳代、男）

65
北栄町だけでの財政は厳しくなるので倉吉市との合併等対策が必要である
と思う。

（４０歳代、女）

66
・住民への早い対応を望みます。
・若者の意見を取り入れ活気ある町づくりにチャレンジ！

（６０歳代、無回答）

67

プラント５をつくるのに倉吉商工会がとやかく言うのはおかしい。反対し
てその分倉吉商工会が北栄町に保証してくれるのか（雇用や税収を）。し
かし道が整備されているし買い物は鳥取米子へ行けばよいとも思う。ネッ
ト通販もあるし、北栄町はこのまま生活に困らない程度に維持すればいい
かも。コナンとかまつりとか無理にお金を使って活性化させようとするの
は無駄だと思う。風車もあるのはいいけど町民に役立っているとは思えな
い。考えてみれば病院にしても買い物にしても町外に行く。北栄町に魅力
のあるものがない（町民の日々の生活にとって）

（４０歳代、男）

68

・コナン目当てに来てくれる人がたくさんいるが「何もないなあ」と思っ
て帰る人がたくさんいると思う。色々企画されているのも知っているが見
る限り何もない道を汗をかきながらひたすら歩いている観光客と感じる。
・平和で災害が少なく住みよい町だが面白みに欠ける。カフェとかあった
らうれしいなあと思う。
・町報は合併してからつまらなくなった。（何がかは分からない）

（３０歳代、女）

69 農業の自立、雇用の確保 （７０歳以上、男）

70 自治会の地域活動への強制的な参加を求められることにストレスを感じる （３０歳代、女）

71
消防団を強制的に入団させる仕組みをやめさせてほしい。出張などで行け
れない時でも罰金を取られる。

（３０歳代、男）

72

北栄町は他の市町に比べ図書館が大変劣っている。よい町には必ず良い図
書館があり力を入れている。最低でもしおさいプラザ（泊）程度の建物の
図書館が必要である。北栄町の図書館には行く気がしない。素晴らしい図
書館を建設しいろいろなイベントを開催すべき。まずは図書館からお願い
します。必ず栄える！

（２０歳代、男）

73

・ＴＣＣを見れば子供たちの様子がわかり、自治会やスポ少を通じて大人
と子供のつながりがありよいと思う。大きな町ではできないことはどうぞ
続けてください。
・町職員については親しみやすいけど馴れ合いではない丁寧な対応をお願
いしたい。

（４０歳代、女）
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74
大栄スイカの伸び悩み、若干減少傾向にある中、町として１０年先を見越
した対策をお願いしたい。現状、問題点をより具体的に分析することによ
り対策も見えてくるのでは?

（６０歳代、男）

75

・砂丘まつりは帰省した人たちが参加できる時期（盆付近）にやってほし
い今の時期に何の意味があるのかわからない
・運動会の内容は中途半端（やるならやる。やりたくないならやめる）今
の内容ならやめて各地で充実させる方が良い
・行政主導から住民主体は言葉だけになっていて変化は見られない（住民
とはだれのことか）

（５０歳代、男）

76 新しい農業に関心のある町長に出てほしい （７０歳以上、男）

77

現在の役場職員の仕事ぶりを拝見していて給与に見合うほどの内容には思
えない。人員減らしてもっと少数精鋭で行うべきではないか。力のある人
には仕事と給与を与えそうでない人には退職していただくというメリハリ
が必要。

（５０歳代、男）

78

・町内、大栄庁舎、図書館、北条庁舎、中央公民館、郵便局などを巡回す
るミニバスもしくはコミュニティバスを走行させていただきたい。
・高齢者用のサロンを各自治会に設置するよう補助、アドバイスをしてほ
しい。
・役場に勤める人はもっと自覚を持って町内行事に参加させれば住民も協
力したいと思う。公務員自らが町づくりに積極的参加が欲しい。
・今も旧大栄町旧北条町と対立がみられるところがまちづくりの妨げに
なっている。北栄町をよくしたいという思いが欠落していないか。

（６０歳代、女）

79
鳥取県のちょうど真ん中であること。まず県立美術館の誘致、設置に尽力
してほしい。

（７０歳以上、女）

80
コナン大橋から青山剛昌ふるさと館の間をお店が少ないので水木しげる
ロードみたいにしたらいいと思う。

（３０歳代、女）

81
パチンコ店がないので誘致してほしい。できればボートピアとかウインズ
も。

（４０歳代、男）

82

退職後大谷で農業をしています。私の小さいころ、大谷は水田もなく一部
の人を除き皆が貧乏でした。畑総で耕地を整備後大きく変化しました。ス
イカ＆秋冬野菜等の栽培は小地域とはいえ後継者も多く全国に誇れると
思っています。自然を大切にするためには農業経営は必須だと思っていま
す。農業がますます発展するような施策を担当職員及び関係者の皆様で英
知を出していただきたいと思います。北栄町の発展を祈念しております。

（７０歳以上、男）

83

・ＮＰＯ、自治会に自ら活動したいことを提案してもらい補助金を出す仕
組みを作って町民参加型の町づくりを進めてほしい。
・思い付きやアイデアだけアンケートに書いても本人が行動しなければよ
くならないことを強く認識できるよう啓発してほしい。
・議会がもう少し前向きな議論をし、議員も来賓でなく活動する者の一員
として行動していく体制を作ってほしい。選挙前だけ一所懸命動き一人し
か落選しない選挙が終わったら報酬に見合った活動をされていないように
感じる
・アンケート結果は必ずできる範囲で町民にわかるよう公表していただき
たい。

（４０歳代、男）

84
・選挙の投票所が少なくなり高齢者にとって参加しにくくなったと思う
・大腸がん検診の取りまとめ等プライバシーに関係あることを住民におろ
すのはどうかと思う。何か工夫できないものか

（５０歳代、女）
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85

町民アンケート本当に生かしてもらえるのでしょうか。アイデア本当に向
き合ってもらえるのでしょうか。今の町のやり方はあまり明るい要素がな
いように思います。捨てるところは捨てる、拾うところは拾う、をしない
と何も変わらない。ど田舎ですが個性、魅力は山のようにある場所。なぜ
活かさないのかいつも不思議に思っています。もっと幅広や頭の柔らかい
人の意見を聞いて町を元気にしてほしい。町のためにがんばっている方々
ありがとうございます。

（３０歳代、女）

86

・防災無線が聞き取りにくいのでよく聞こえるようにしてください。（東
園）
・津波に対して防災タワーを東園、西園、松神のどこかに設置してほし
い。

（７０歳以上、女）

87
役場職員に活気が見られない
コナンに税金の無駄遣い、赤字の施設に力を入れる必要はない。黒字にし
ようとする活動が見られない。

（４０歳代、男）

88 県の出先を北栄町に。企業誘致を積極的に （７０歳以上、男）

89
・文化的な事にもお金を使ってよい
・倉吉にはあっても北栄町にないもの、音楽練習室などあればよい。
・無料の遊び場は？

（５０歳代、女）

90
活気ある町づくりのための１つですが、コナンロードをもう少し充実させ
てはどうでしょうか。あまりに何もなくてリピーターは望めないかも。そ
れが雇用の創出にもつながるのでは。

（４０歳代、女）

91

若者が定住しやすい町づくりをしてほしい。やはり周辺への雇用があるこ
と。人口減少してしまえば元気も活気も出ない。行政サービスも負担をや
むを得ないので何十年先を見通して計画してほしい。子育てについては近
い将来、保育料無料にできればいいですね。介護サービスなどとのバラン
スも大事。活気ある北栄町にずっと住み続けたい。災害もないし住みやす
い。

（６０歳代、女）

92

町づくりも大事だが職員の育成も大事。役場に用事があって出向くがカウ
ンターに近寄ればこちらが声をかけなくても職員の方から席を立って迎え
る態勢が欲しい。行政はサービス業だと思うがいかがですか？そのあたり
から徐々に改善されていけば少しずつ変化してくるのではと思う。

（５０歳代、女）

93

・会議、高齢者福祉をもっと充実させてほしい。介護に携わっている人は
介護の必要なお年寄りに対してやさしい配慮をお願いしたい。
・高齢者が多くなってきているので楽しく過ごせる町にしてほしい。第１
に高齢者
・障がい者が少しでも働ける職場を与えてほしい（町内に）
・悪口、陰口のない町にしてほしい

（７０歳以上、女）

94
将来を背負う子どもたちの教育、スポーツに力を入れて欲しい。低学年か
ら外国語等も初歩から親しめる程度遊びながら学べると違和感なくなじめ
るのではないでしょうか

（７０歳以上、女）

95
コナンをもっとＰＲできるように宿泊や飲食店を増やして観光客を呼び込
んでほしい。期待している人もがっかりにならないようイベント充実して
活性化してくれることを祈ります。

（３０歳代、女）
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96

・マリーナ大栄の街灯。道路の街灯がほとんど点灯されず、そこを利用す
るのにとても不便で困っている。何年も前から変わらないので改善してほ
しい。防犯上必要。
・町職員の対応に不満がある。とても親切にして下さる人はおられるが
（男性）女性で不快な感じを受けることがある。
・住みやすくて良い町ですが、若い人にはどうかと思う。雇用の問題、将
来的なこと、心配。

（４０歳代、女）

97 もっと考えて予算を使ってください。 （４０歳代、男）

98
介護保険料は月額１万円になると思われる。実効ある介護予防事業が大切
と考えます。

（７０歳以上、男）

99

後継者のいない荒れたたくさんの農業地を目にしていつも思うが自治体が
それを借り上げてソーラーパネルの設置などはできないものでしょうか。
電力供給とともに公共団体の財政にもなると思う。
美術館誘致をぜひぜひ実現してほしい。そうなったら素晴らしい町になる
と思う。

（６０歳代、女）

100

北栄砂丘まつりは場所も不便だし交流の面でもビミョウ。シャトルバスは
あっても人がいっぱいでなかなかだし「おだいばまつり」を復活させてほ
しい。お台場の方が駅もそこそこ近いしバスも通るし便利が良く場所も広
い。北栄がさらににぎわうと思う。

（２０歳代、女）

101

・コナン駅やコナンロードがイマイチ活気がないし中途半端な巨大迷路も
特に巨大でもない。やるならやるでもっとリピーターが来るようなものを
つくってほしい。
・スイカ長いも健康マラソンに出たいのに応募始まりから４，５日で締切
になり参加ができなかった。もっと参加人数を増やしてほしい（祭りにし
て２日間で開催するとか）

（３０歳代、男）

102 主要道路沿いの空き店舗は目立つので対策をしてほしい。 （３０歳代、女）

103
町の将来像について町長は機会あるごとに「こうしたいです」「このよう
になるでしょう」といった具体的な言葉や文字にしてほしい。

（７０歳以上、女）

104

町民に提案を求めるのも悪いと思わないが、もっと職員の建設的な意見を
吸収し、役場はこんなことを考えているがどうかと町民に提案する積極性
が必要
活力あるまちづくりに欠くことのできないものの一つは新しい血を注入す
ることだと思う。そのためには優秀な若い人材を採用すべき

（７０歳以上、男）

105

行政サービスを受ける側だけが今後どうするか（サービス低下か負担増加
など）考えさせるだけでなくサービスを提供する行政側はどう工夫してい
くのか、どう財政を見直していくのか、行政側は何をどうしたら町民の納
得を得るのかそこはどう考えているのか全く伝わらない

（４０歳代、女）

106
町報も必要だと思う。メール、ネット社会の中で若者への情報をスピー
ディにできる方法を考えるべきと思う。まずは北栄町のことを知ってもら
う情報。北条地区、大栄地区と言っていることが問題、議員を含めて。

（４０歳代、男）

107

・今一番必要なことを検討し、取り組んでいただきたい。
・子ども手当はありがたいが、ほかに使うことがあるのではないか。
とにかく活気のある住みやすい町でないと人口減少は止められない。
琴浦に押され気味。

（４０歳代、女）

49



【２０歳以上】

108

町でイベントなどを行うとき、町は財政難だからやたら何もできないとい
う。挙句の果てには町民に料金など値上げして負担をかける。町長をはじ
めとして幹部など減給して財政を確保し、イベント、行事を積極的に行っ
てはどうか。あまりにも町民に負担をかけすぎる。
大栄地区は施設が充実している。大きなイベントもある。無理して北条地
区へ持っていかず施設をフルに使ってはいかがか。

（２０歳代、女）

109
人口減少を食い止める（人が流出している）ためには、自然環境、生活
費、税率、教育などの中から他市町村と比較して何か秀でた特徴（魅力）
が必要。集中的な特徴作りを優先されたい。

（５０歳代、男）

110
町外と比べて地域密着型であるため素敵な町だと思う。廃屋や道路の整備
をすすめたり、もっと清潔な町づくりをしてほしい。

（３０歳代、女）

111
協働のまちづくりを進めたい
「みんな」が主役＝住民一人一人が意識を持ち実践してもらえるようにな
るにはどうすればよいのでしょう。

（７０歳以上、女）

112

・コナンをもっと活用したらいいと思う。せっかくなのにもったいない。
コナン大橋がなぜ緑?（コナンにあった青のような）
・育児中の人が子連れで集まれる場所が欲しい。公民館が飲食禁止と言わ
れ活用できない。
・使われていない公共施設（保育所など）がもったいない。
・公園が欲しい。

（３０歳代、女）

113

・何の行事も大栄中心で旧北条町の行事の楽しかったことが思い出され
る。各家庭でも若者、老人のコミュニケーションがない中、明るい町づく
りができないと思う。子供から老人まで一緒に楽しみあう機会がなくなっ
たように思う。
・何かの行事の時コナン入りのＴシャツを着ておられる。ボランティアし
たくてもできない人もある。1戸に１つ、皆が何かの行事に集まったらよい
と思うがどうでしょうか。

（７０歳以上、男）

114

夏祭りが旧北条であるが、駐車場も少なく遠いし参加する気にならない。1
年交代で北条側と大栄側どちらでもやってほしい。
せっかく大人気のコナンがあるのだからもっと上手に魅力的にアピールで
きないかと思う。ほかの地域を見学したりしてリピーターをつくるように
できれば。せっかく素敵な施設があるのだから活用してほしい。

（４０歳代、女）

115

若者の減少により一人暮らしの方、高齢者夫婦世帯が増加する中、地域で
元気な高齢者を活用し、ボランティア又は有償ボランティアにより見守
り、お手伝いなどしていただけたら良いなと思う。
高齢者の方の買い物をそのようなボランティアを活用していけばよいので
はと考える。若者が北栄町から流出するのを避けるため企業誘致などあっ
てもよいのではないでしょうか。

（４０歳代、女）

116
空き家がますます増えると思うので対策を早急に検討し、何とかするこ
と。

（６０歳代、女）

117 若者の雇用対策をしないと県外に流出している。 （５０歳代、無回答）
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